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新竹縣政府 111年 7月份第 1次行動主管業務會報-峨眉場會議紀錄 

壹、 時間：中華民國 111年 7月 5日（星期二）上午 10時 30分 

貳、 地點：峨眉鄉公所 3樓會議室  

參、 主席：楊縣長文科                           紀錄：宋巧雰 

肆、 出席人員： 

一、 本府人員： 

陳見賢、陳季媛、彭益宣、池燕雲、田昭容、徐元雄、賴江海、

黃國峯、陳偉志、江良淵、游志祥、范萬釗、李國祿、劉家滿、

魏嘉憲、雲天寶、章宗耀、吳迪文、黃文琦、邱俊良、莊淇銘、

楊哲昌、孫福佑、殷東成、朱振群、李安妤、彭惠珠、楊郡慈、

徐元棟、江寧增、邱世昌、彭正宇、高佩菁、許雅筑、謝一如、

林曉含、王金鳳 

二、 峨眉鄉公所及代表會等人員： 

王增忠、鍾經鋒、彭德郎、洪麗美、姜禮杞、陳振元、蔣盛賢、

吳素芬、覃友聖、彭日明、彭美玲、溫修汝、彭添增、徐明憲、

陳美玲、莊少雀、鍾正隆、許運枝、蔡金英、郭光營、陳力魁、

蕭鶬松、林春綺、王月梅、姜信鈞、楊文瑞、徐春英、李瑞慧、

王辰翔、黃兆雲 

三、 新竹縣議會議員： 

陳正順 

伍、 主席致詞： 

鄉長、代表會主席、議員、副主席、各位村長、代表、社區理事

長及鄉親前輩，大家好！今日，本府「縣政新幹線」直達峨眉鄉，

峨眉鄉是本人的故鄉，因此來到峨眉鄉開會特別有感觸，多年來

王鄉長、溫主席及各位代表等對本府的支持與配合，陳議員亦積

極爭取各項經費，雖不敢自誇對峨眉鄉有多少貢獻，相信本府投

注在峨眉鄉的資源、經費絕對不會少，可以說是對峨眉鄉之發展
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盡心盡力。 

在交通建設方面，峨眉鄉親最關心的竹 43 線（三峰路）拓寬工

程，邱縣長任內完成第一期，本人上任後接續進行第二期拓寬工

程，將原來 7公尺道路拓寬為 15公尺寬的四線道，預計明（112）

年 2月底完工，後續將向中央爭取第三期工程，要讓峨眉鄉親有

一條安全、舒適的聯外道路。另外，與峨眉關係更密切的竹 43-1

線，在近尾段約 200公尺路段，路面狹窄、雙向會車非常危險，

本府與公所合作進行道路拓寬，今（111）年 5月已經竣工。 

另外，峨眉湖也是鄉眉鄉發展之重點，前與公所、參山國家風景

區停車管理處達成 5項共識，包括解決峨眉湖布袋蓮的問題、環

湖步道改善、增建停車場及公廁等，並整修十二寮大橋，以提升

峨眉鄉之觀光品質，藉此吸引更多人潮。 

峨眉鄉公所及代表會關心的「行政大樓及代表會拆除重建案」，

今（111）年 3 月已獲內政部核定補助 7 千萬元，本府補助 4 千

萬元，預計在 9月底完成工程發包，屆時公所與代表會將有新的

辦公大樓。 

峨眉鄉老年人口比例為 28%，符合「超高齡社會」，優點是好山

好水、長壽之鄉，但要如何吸引峨眉子弟回流？關鍵仍是發展地

方創生、引進產業，未來才有希望。稍早至峨眉國中參觀「PBL

未來茶館博覽會」，峨眉國中是竹苗地區第一間公辦民營的實驗

學校，由教育局攜手誠致教育基金會與台積電文教基金會共同合

作創立，學生人數也從 39人增加至 53人，有不少外地學子慕名

前來，峨眉國中跳脫過去傳統教學方式，以實驗的精神，蒐集及

分析資料，再提出創意與解決方式，學生變得越來越聰明靈活，

新課綱強調「素養」，峨眉國中用創新教學、提升學習成效，正

好符合素養的概念。 

最近教育局有推動聰明營養午餐的政策，過去學校營養午餐只要
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免費、營養健康、學生吃得飽就好，現在觀念改變，除了吃得飽

外，還要讓學生更聰明、頭腦更好，食材改為深海魚類、藻類、

堅果類等，校園營養師開出聰明菜單，讓學生吃了頭好壯壯。還

有本縣設置的公園越來越多，而且公園裡的遊戲器材，例如平衡

木、滑板車等皆要動腦筋玩樂，越玩會越聰明，未來峨眉鄉有機

會將設置公園，讓學童有地方可以玩耍，身體更健康，也越來越

聰明。 

另，有關去（110）年峨眉鄉擬增加 1 位議員代表、增設獨立選

區案於中央選舉委員會審議並未通過，本人深感遺憾，本府已盡

力將峨眉鄉與北埔鄉分割為獨立選區，然時機未到，未來仍會努

力爭取，峨眉鄉應該要有自己的代表來發言、爭取預算，在此簡

單向大家說明報告。 

接下來，本府各局處首長將報告過去三年多來在峨眉鄉所推動的

各項建設成果，以及就峨眉鄉未來之願景規劃，讓我們心連心、

手牽手一起為家鄉打拼，祝福大家身體健康、萬事如意！ 

陸、 各單位發言： 

環保局、工務處、交通旅遊處、農業處、社會處、文化局、教育

局及行政處，報告內容參閱會議資料。 

柒、 來賓致詞與發言： 

一、 峨眉鄉王增忠鄉長： 

縣府「縣政新幹線」列車今日直達峨眉鄉，並說明這三年來縣府

在峨眉鄉之建設，峨眉鄉多年來確實有受到縣府的特別照顧，舉

凡地方建設、各項補助，只要向縣府爭取經費，縣長幾乎全力支

持，在此代表峨眉鄉親向縣長表達感謝之意。 

從各局處長的簡報，可以看到縣府對峨眉之用心，然竹 43-1 線

尾段約 200公尺路段雖已打通，但仍是陡斜坡道，雙向會車時安

全性不足，期望縣府儘速向交通部爭取竹 43-1線納入竹 43線第
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三期計畫中，將道路截彎取直，讓居民對外的交通更安全。 

二、 峨眉鄉代表會溫修汝主席： 

歡迎縣長帶領縣府團隊來到峨眉鄉，各局處之簡報內容也非常清

楚，所有在峨眉鄉施政的計畫、經費皆詳細列表，縣長對峨眉鄉

非常照顧，在此特別感謝縣長，未來峨眉鄉還有更多的建設需要

進行，相信縣長也會繼續支持我們峨眉鄉。 

三、  峨眉鄉村長、鄉民代表： 

（一） 富興村蕭鶬松村長： 

峨眉鄉富興村 10 鄰往萬善祠方向之道路，因道路狹小不利

通行，萬善祠為居民信仰中心，懇請惠予拓寬，以提升行路

之安全。 

（二） 工務處： 

有關蕭村長建議富興村 10 鄰往萬善祠方向之道路予以拓

寬，本案今（111）年初已辦理會勘，經費粗估需要 400 萬

元，因費用較高，建議未來本處與公所可共同提出計畫案，

向中央爭取相關經費。 

（三） 峨眉村許運枝村長： 

近日新竹客運宣布至 9月即將停駛，許多長輩擔心沒有大眾

交通運輸工具可外出，請縣府協助與新竹客運公司協調。 

（四） 交通旅遊處： 

新竹客運在本縣境內共有 34條路線，原本預計於今（111）

年 9月營運許可到期後不再繼續經營，由於縣長非常重視此

案，因此縣府向交通路公路總局、監理所及新竹客運等多次

溝通協調，新竹客運允諾在未有替代路線下，年底前不會結

束新竹縣之路線服務，後續縣府將會協助新竹客運改善營運

或尋找其他替代方案，惟客運的載客服務絕不會中斷，請各

位鄉親放心。 
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捌、 主席裁示： 

在座各位如有任何建議，可經由書面資料提案，本府各局處對峨眉

鄉親有問必答，皆會予以回覆。 

玖、 散會：上午 11時 30分。 


